



Protokoll

10. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich)

<u>Datum:</u> 19.10.2023	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Alina Albrecht
<u>Ende:</u> 22:26 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrisch	X	<i>SM</i>	Shayak Majumder	X
<i>KH</i>	Kay Hager	X	<i>WF</i>	Willy Friedrich	X	<i>SF</i>	Sophie Farkov	X
						<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>AA</i>	Alina Albrecht	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X						

Es sind keine Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung	3
3. Finanzen.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. Hochschulwahlen	4
6. Ersti-Wochen-Nachbereitung	5
7. Hochschulaktionstag.....	5
8. Workshop „Kompetente Demokratie“	6
9. Infos aus der RKF	6
10. Inforundlauf.....	6
10.1 Technik.....	6
10.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	6
10.3 Internationales und Soziales	6
10.4 Studium und Bildung.....	6
10.5 Hochschulpolitik.....	6
10.6 Kultur und Sport.....	6
10.7 Finanzen.....	7
10.8 Sprecher	7
10.9 Vorsitz.....	7
11. Sonstiges.....	7
12. Termin nächste Sitzung.....	7

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 7 von 11 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

DD beantragt den TOP „Informationen aus der RKF“.

Abstimmung: Wer ist dafür, den TOP als Punkt 9 so aufzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Die Tagesordnung wurde einstimmig geändert.

20:03 Uhr – ZB und PW betreten die Sitzung. Es sind nun 9 von 11 gewählte Mitglieder anwesend.

3. Finanzen

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des FSR 2 in Höhe von 600 € für das Grillen zum Fakultätstag vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

20:06 Uhr – SF betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 11 gewählte Mitglieder anwesend.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des AKAS in Höhe von 1300 € für die Veranstaltungsreihe „Freiberg entdecken“ vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Die AG Ensiferra stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für Schildbaumaterial.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

20:09 Uhr – KH betritt die Sitzung. Es sind nun 11 von 11 gewählte Mitglieder anwesend.

Das Referat Internationales und Soziales stellt einen Finanzantrag in Höhe von 15,50 € für den Druck eines Plakats für die International Student Survey.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 100 € und einen Dienstreiseantrag in Höhe von 148,24 € für die Teilnahmebeiträge und Fahrtkosten für zwei Personen für die BuFaTa Chemie.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag und den Dienstreiseantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Der Finanzantrag und der Dienstreiseantrag wurden angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 30 € und einen Dienstreiseantrag in Höhe von 72,55 € für die Teilnahmebeiträge und Fahrtkosten für eine Person für die ZaPF.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag und den Dienstreiseantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Finanzantrag und der Dienstreiseantrag wurden einstimmig angenommen.

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Florian Glauche vor für den Nutzungszeitraum vom 04.11., 14 Uhr, bis zum 05.11., 14 Uhr.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag und den Dienstreiseantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 08. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher- ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 08. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Das Protokoll wurde angenommen.

5. Hochschulwahlen

Am 28.11. und 29.11. finden die Hochschulwahlen für den Senat, erweiterten Senat und Fakultäts- rat statt. Hierfür wird noch ein Wahlvorstand benötigt.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Willy Friedrich als Wahlvorstand agiert?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Willy Friedrich wurde angenommen.

Außerdem gibt es Wahlhelferlisten, die gefüllt werden müssen.

Bis zum 08.11. können sich Kandidat:innen bewerben.

FK möchte eine kurze Videoserie zu den einzelnen Gremien erstellen.

Es wird versucht, nach der Wahl wieder einen Workshop für Fakultätsrats- und StuKo-Mitglieder aufzubauen.

6. Ersti-Wochen-Nachbereitung

Die Vorstellung des StuRa lief gut. Bei der Infobörse war viel los und das restliche Essen wurde als Rettungsaktion in die Mensa gefahren, da dort der Freischaltungsautomat ausgefallen war. Der frühzeitige Aufbau wurde nicht ausreichend kommuniziert. Auch der Transport sollte besser koordiniert werden. Die Terminflyer waren leider nicht pünktlich da. Sie wurden dafür am Donnerstag beim Vorkurs ausgegeben. Damit sind wir sogar in die Freie Presse gekommen. Die Deadline für diesen Flyer wird für das nächste Jahr eher gesetzt.

Beim *Meet and Play* waren von 14 Uhr bis 22 Uhr Erstis mit anwesend. Hierbei wurde nicht nur gespielt, sondern auch Probleme geklärt. Die AG Drachenhort fühlte sich etwas hintergangen, da sie nicht beteiligt waren und werden nächste Woche mit zur Sitzung anwesend. Der Umzug in den EAC war etwas unkoordiniert und es gab zu wenige Helfer.

Die Schnipseljagd lief gut. Leider gab es nicht für alle Gebäude eine Person zur Betreuung. Es wurde auch eine Evaluation durchgeführt und größtenteils positives Feedback erhalten. Kritik kam in der Art und Kreativität der Rätsel. Hierbei wurden aber auch die Deadlines durch die FSRs nicht eingehalten.

Die Vorkursnachbereitungen waren besser besucht als letztes Jahr. Es könnten noch mehr teilnehmen, aber von der Organisation hat alles funktioniert.

Die Pavillons für den Bunten Campus waren nicht wasserdicht. Deshalb wurde aufgrund des Regens alles spontan nach drinnen verlegt. Pünktlich zum Start waren auch alle Stände aufgebaut. Es wird für das nächste Jahr ein indoor-backup-Plan erstellt. Die Erstis waren viel vertreten und es kam gutes Feedback. Es war sehr viel Essen übrig, das lag allerdings am Wetter. Die Abrechnung folgt noch. Das restliche Essen wurde am Folgetag beim Vorkurs verteilt. Der StuRa-Stand war etwas zu einseitig und langweilig. Eventuelle Ideen für so einen Stand sollen allgemein gesammelt werden. Es wurden auch Posts und Storys auf *Instagram* über diesen Tag geteilt.

Aufgrund des Wetters haben viele Internationals kurzfristig bei der IKEA-Tour abgesagt. Der Ablauf hat funktioniert. Die interne Kommunikation war verbesserungswürdig.

Die Veranstaltungen sollen bitte als Dokument festgehalten werden.

Es wird eine Umfrage zur Evaluation der Ersti-Wochen geben.

Viele Internationals fühlen sich nicht angesprochen, wenn viele Veranstaltungen nur auf Deutsch sind bzw. keine bis kaum internationale Studierende anwesend sind. Es gibt pro und kontra Argumente für Übersetzungen von Veranstaltungen bzw. Werbung für diese Veranstaltungen. Die Diskussion wird am Gremienstammtisch mit aufgenommen.

7. Hochschulaktionstag

Am 20.11. ist bundesweiter Hochschulaktionstag für bessere Studien- und Arbeitsbedingungen. Auch gibt es hierfür eine Website. Hauptpunkt wird wohl der studentische Tarifvertrag sein. Hierzu könnte in Freiberg eine Informationsveranstaltung zur Aufklärung geplant werden. Diese könnte bspw. im Rondell in der Mensa stattfinden. Eine ähnliche Veranstaltung dazu soll auch die studentische Personalversammlung werden.

8. Workshop „Kompetente Demokratie“

Es gab eine Anfrage vom Landesfilmdienst Sachen e.V. mit dem Angebot für einen für uns kostenlosen Workshop zur Erkennung von FakeNews und ähnlichem für 25 Personen. Wir müssten nur einen Raum dafür zur Verfügung stellen. Der Verein sieht ordentlich aus.

9. Infos aus der RKF

Es wird eine Standortinitiative *Science City Freiberg* geben. Hierbei geht es darum, mit Firmen den Standort attraktiver und bekannter zu machen. Das soll ab 2024 umgesetzt werden.

An der Fakultät 6 wird eine Ethik-Kommission für die Forschung am Menschen eingeführt, die dann für die ganze Uni für Forschung am Menschen zuständig ist. Die sonstige Verantwortung liegt weiter bei der RKF.

Es wird an einer Digitalisierungsstrategie im Bereich Forschung und Transfer gearbeitet.

10. Inforundlauf

10.1 Technik

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt.

10.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurde das Plakat für Internationales und Soziales erstellt.

Es wurden Beiträge über die Ersti-Wochen erstellt und geteilt.

10.3 Internationales und Soziales

Die International Student Survey soll ab Samstag online gehen.

Die Lebenssituation der Internationals ist leider nicht sehr gut, da die Buddys keinen Vertrag unterschreiben und oft ihren Pflichten nicht nachkommen.

10.4 Studium und Bildung

Es wird derzeit an einem Informationsblatt für Prüfungsrechte und -pflichten von Studierenden gearbeitet.

10.5 Hochschulpolitik

Die Ordnungen wurden weiter überarbeitet.

Es wurde an TOP 7 und 8 gearbeitet.

Niemand kann ohne eigenen Antrag in eine Studienordnung überschrieben werden.

Am Gremiengebäude wird weiterhin geplant. Es soll wohl jetzt auf den Platz des ehemaligen Sportplatzes gebaut werden. Der Sportplatz wird trotzdem kommen, aber an einer anderen Position.

Die Geschäftsordnung des Senats soll geändert werden. Weiterhin soll das Leitbild Lehre und der Wirtschaftsplan abgestimmt werden.

10.6 Kultur und Sport

Am 06.12. ist studentischer Weihnachtsmarkt. Hierfür werden noch Ideen und Helfer gesucht.

10.7 Finanzen

Es wird die nächsten Wochen an einem Haushaltszwischenstand gearbeitet.

10.8 Sprecher

Es kamen Beschwerden von Studierenden der Fakultät 3 über zu kurze Wechselzeiten vom Humboldt- zum Werner-Bau. Die Studierenden werden an ihre Dozierenden verweisen.

Der VFF wurde wegen der T-Shirts angeschrieben.

10.9 Vorsitz

Der Awareness-Workshop wird von der RKGDI abgerechnet. Die Abrechnung hierfür muss allerdings bis Anfang Dezember erledigt werden.

Es wurde an einem Workshop für Nachteilsausgleiche teilgenommen. Die Informationen dazu werden zeitnah weitergeleitet, wenn alle Unterlagen erhalten wurden.

Es wird sich um die Gremienstammtisch-Tagesordnung gekümmert.

11. Sonstiges

Die AG Umwelt hat viele Ideen und möchte sich gern weiter mit uns vernetzen.

Das StuWe soll in den Veranstaltungskalender einbezogen werden.

Wir werden nächste Woche ein Treffen mit einer Vertreterin des Copy-Card-Anbieters kommen. Bisher erledigen wir die Arbeit für diesen Anbieter kostenlos. Änderungen hierzu sollen mit der Vertreterin besprochen werden.

Es wird eine Terminumfrage für eine StuRa-Weihnachtsfeier erstellt.

Es wird zeitnah ein Termin mit dem Rektorat und den Vorsitzenden geben. Hierfür sollen sich bitte Themen überlegt werden.

Es soll ein Jahresfeedback der Referate erstellt werden.

12. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 26.10.2023, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.